
des temps plus sereins. Alors la congrégation des Eudistes, comme toutes les congrégations, aujourd'hui frappées par la haine imbécile et sectaire d'un gouvernement sans considérations et sans honneur, fera revivre au sol qu'il a vu naître les œuvres admirables qu'elle dirigeait avant la tourmente. Ainsi donc la persécution qui est toujours une grâce pour ceux qui sont aimés de Dieu aura eu pour effet de lui faire prendre au Canada et aux Etats Unis un accroissement considérable.

Monsieur Combes et sa légendaire brutalité auront beau faire. L'Eglise a mesuré nombre de fois, dans le cours des siècles, des persécuteurs bien autrement taillés que lui pour la vaincre, si elle eut pu être vaincue. Elle les a tous brisés sur la pierre qui lui sert de fondement. Aussi, peut-être avant que le vieux et haineux sectaire n'ait disparu, enfoui comme tant d'autres de ses prédécesseurs, dans la fosse de l'oubli et du mépris, les congrégations religieuses auront déjà fleuri sur la terre toujours ensoleillée et généreuse de la France. Quand viendra cette heure ? Dieu seul le sait, mais en dépit des tristesses présentes, je me plais à répéter avec Botrel, le barde chevaleresque et le vaillant chrétien.

Moi, je crois à la France,
Comme je crois en Dieu.

A. B.
